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会員数 59名 ◆ 出席数 41名
欠席数 18名 ◆ 出席率 69.49％

例 会 報 告
2014年10月2日（木）
小松グランドホテル

蓮井　正樹
　新谷様、卓話ありがとうございます。「厚
生連高岡病院」を古い先生方は「高岡農協
病院」といっていたのを思い出しました。

寺田　英夫
　新谷様、本日は忙しい中、卓話頂きあり
がとうございます。地域経済ＪＡ組織の話、
大変勉強になりました。今後益々のご活躍
をご祈願いたします。

中西　忠彦
　１０月誕生日を迎えられた皆さん、おめでとうございます。ＪＡバンク
の新谷さん、今日は卓話をいただきありがとうございます。中西家のメ
インバンクはＪＡバンクとなっております。今後共宜しくお願いします。

西沢　耕一
　新谷さん、今日はありがとうございました。

上田　真
　この度は実父の葬儀に際し、お心遣いを頂きありがとうございました。

ニコニニコニコBOX

　８月の北國新聞に北陸電力の社員を名乗る詐欺に注意という記事がありました。実は、つい２ヶ月前に、私

のところにも北陸電力と名乗って電話がかかってきました、内容は電気料金が安くなるので、料金明細書の内

訳を教えてほしいというものでした。「明細書は捨ててしまってない」と言いますと、「一般的には明細書は

保管しているのが当たり前だ」とお叱りをうけました。あとで、中田北電小松支社長に聞いたところ、当然の

ように「明細書の内訳を電話で確認する事はない」という返事でした。また、非通知の表示でしたので、この

理由を尋ねると、「当社は北電の代理店なので非通知だ」と答えました。これまた支社長にきいたところ、当

然のように「北電には代理店などなく、まして非通知などありえない」という返事でした。今回は明細書がな

かったため、事なきを得ましたが、支社長によれば、電気料金を安くできるという怪しげな装置を買わせる商

法だそうです。皆様も、くれぐれも引っ掛からないようにして下さい。

2885回　2014年10月2日　例  会 於：小松グランドホテル

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹

新 谷　克 己  様

卓 話

「ＪＡバンクと地域経済」 紹介者

西沢耕一会員

① ＪＡバンクの組織概要　
　・・市町においては農家組合員や地域利用者を構成員とするＪＡ（農業協同組合）が「指導事業」「経済事
　　業」「共済事業」「信用事業」などを総合的に展開している。石川県内には１７のＪＡが存在する。
　・　・県段階においては、ＪＡの事業別に中央会、信連（信用農業協同組合連合会）全農県本部、全共連県
　　本部がそれぞれＪＡのサポートしている。さらに、全国段階として全中、農林中金、全農、全共連が
　　存在し、そのうちＪＡ・信連・農林中金が「ＪＡバンク」として全国３段階で役割分担・リスク分散
　　しながら各種金融サービスを提供している。
② ＪＡの貯金残高
　・　・全国約７００のＪＡ合計で９１兆５千億円余とメガバンクに匹敵。うち、石川県内１７ＪＡ合計で１兆１千
　　億円余。ＪＡ単体ではＪＡ小松市が県内１位で１，８７２億円余、石川信連は７，８０７億円の貯金残高。
③ 地域とのかかわり
　・　・県内１７ＪＡが１１３の店舗網とＡＴＭ１１４台を有し、地域から預かった貯金に対し、地域の資金ニーズ
　　に応えるべく農業関連・団体・個人を問わずＪＡ・信連合計の貸出残高は、４，８２１億円にのぼる。
　・　・石川県が創設する各種ファンドに出資し、農業参入支援や農村地域振興、中小企業の活性化、新ビジ
　　ネスの創出等を支援している。
　・　・アグリサポート事業として、農業者への貸入利子助成や商談会開催による農商工連携推進、子ども向
　　けの食農教育支援・教材本贈呈等を実施。
　・　・「ジュニアサッカー大会」への協賛、「くらしの絵コンクール」主催はそれぞれ２５回、３６回を教え、
　　地域の児童・生徒向け行事として定着。近年は、「全日本大学駅伝」に協賛し、運営サポートを行って
　　いる。

地域利用者を構成員とするＪＡ（農業協
どを総合的に展開している。石川県内
業別に中央会、信連（信用農業協同組合連合会）全農県本
トしている さらに 全国段階として全中 農林中金 全
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石川県信用農業協同組合連合会
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2886回　2014年10月9日　観月夜間例会 於：粟津温泉「法師」

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹

会員数 59名 ◆ 出席数 46名
欠席数 13名 ◆ 出席率 77.97％

例 会 報 告
2014年10月9日（木）
観月夜間例会

粟津温泉「法師」

蓮井　正樹
　法師さん、観月例会ありがとうございます。また、
胡弓の演奏も素晴らしかったです。

中橋　勝美
　法師会員、親睦委員の方々、素晴らしい演出ありが
とうございました。素敵なひと時を過ごせました。

中西　忠彦
　法師さん、今日夜間例会いろいろとお世話になりま
した。特に胡弓の音色に月がなくてもとってもいい気
分になりました。ありがとうございます。

寺田　英夫
　本日の観月夜間例会の宴、法師さん、会場委員会の
皆さん、親睦委員会の皆さんに感謝致します。ありが
とうございました。

那谷　忠雄
　法師さん、本日は亡き御子息の大好きだった胡弓の
おもてなし、心より感じ入りました。ありがとうござ
います。

法師善五郎
　多数御来館いただき、ありがとうございました。

ニコニニコニコBOX

懇親会

◆アトラクション　胡弓　越中おわら節
　　　　　　　　　　　荒城の月
　　　　　　　　　　　宵待草 　演奏　倉本由美子 様
開宴挨拶：蓮井正樹 会長　　　   　乾杯：中西忠彦 副会長
中 締 め：中橋勝美 直前会長　　　閉宴
手に手つないで

　10月４〜５日にかけて高岡市民会館で地区大会がありました。出席されてない会員もいると思いますので、

概略だけ説明します。４日の指導者育成セミナー講演は前文化庁長官の近藤誠一氏で「日本の再生：地域の役

割と文化芸術の力」でした。近藤氏は富士山の世界遺産登録に三保の松原を含める事に尽力された方です。こ

の招聘については永田ガバナーと付き合いのある高岡市長が近藤氏とは東京大学の後輩と先輩という関係から

可能となった様です。また、５日の記念講演は2012-13年度のRI会長であった田中作次氏でした。この田中氏

も各地区から講演依頼が殺到していましたが、永田ガバナーの根回しで、高岡に決定したようです。さらに、

RI会長代理は台湾板橋RCからお越しの洪學　という方でしたが、この台湾板橋RCと永田ガバナーの高岡RC

とは姉妹クラブ提携をしており、RI会長は同じ台湾の台北RCゲイリー・ホァン会長ということもあり、招聘

に成功した様です。この様に人脈のつながりは大事であると痛感いたしました。

出口　  勲 会員

★各委員長報告
　金沢事務所開設祝い

人脈のつながりは大事であると痛感いたしました。

員

司会：原後  二郎 親睦委員長

節

懇親会

◆アトラクショ
　　　　　　　　　　荒城の月

ョン　胡弓　越中おわら節
荒城の月



2888回　2014年10月16日　例 会 於：小松グランドホテル

★副会長挨拶・報告　中西　忠彦

メークアップ届

10／2　  １０月定例理事会　蓮井正樹、中西、寺田、数左、嶋田、中田一夫、杉本、川腰、斉藤、原後、澤矢
10／4　  地区大会信任状委員会　湯浅外志男　　　　　10／4　  地区ロータリー財団委員会　杉本
10／4　  クラブ３委員会（社会奉仕、世界奉仕、Ｒ財団）合同委員長会議　杉本
10／10　能美ＲＣ　蓮井正樹、寺田
10／13　第１回ゴルフ愛好会　福島、原後、本田、数左、中川、中西、西、中橋、澤矢、谷内、寺田
10／14　第４回ミニフォーラム　谷内、原後、堀、上出、小林幹雄、那谷、西、岡田、生水、山本

会員数 59名 ◆ 出席数 38名
欠席数 21名 ◆ 出席率 64.41％

例 会 報 告
2014年10月16日（木）
小松グランドホテル

中西　忠彦
　山本様、本日はお忙しい中、お話をいただき
ありがとうございます。私の娘の上司だとお聞
きして驚いております。今後共、娘をビシバシ
鍛えてやっていただきたいと思います。

中田　一於
　山本様、本日は貴重な卓話を頂き、有難うご
ざいます。今後益々のご活躍をお祈り致します。

本村　公志
　先月行なわれました小松鉄人レース（自転車
６０ｋ、ラン２６ｋ）無事完走してきました。
後ろに５人ばかりいたようです。

澤矢　豊伸
　山本様、卓話をお伺い健康に気をつけたいと
改めて思いました。県庁の星として益々輝かれ
ますようお祈りいたします。

西　正次
　山本次長様、貴重な卓話ありがとうございま
した。

岡田　靖弘
　山本陽一様、大変お忙しい中、貴重な卓話あ
りがとうございます。今後益々のご活躍をお祈
りします。

ニコニニコニコBOX

　石川県民の「平均寿命」は、男性が８０歳、女性が８７歳で全国上位に位置しています。また、大き

な病気にかからず、介護のお世話にもならない期間を表す「健康寿命」も、男性７１歳、女性７５歳

と、ともに全国９位となっています。これからは、この「健康寿命」をさらに延ばし、できるだけ

「平均寿命」に近づけることが大切になってきます。つまり、ただ長生きするだけでなく、達者で長

生きする、その意味で『長寿の質を高める』ことが我々の大きな政策テーマです。

　そのため、県庁では、①健康と②運動と③食の３つの視点からアプローチしています。具体的には、

①年１回は必ず健康診断や人間ドックを受けていただくこと、②そして、足腰の機能維持のため、片

足立ちやスクワットといった簡単な運動を習慣にしていただくことを推奨するとともに、③食につい

ては、ヘルシーだけれどもおいしいメニューの開発に取り組んでいます。栄養士の方々に加え、プロ

の調理師の方やコックさんにご協力をいただき、和洋中合わせて、今年は３０メニューを開発する予

定です。

　こうした取り組みは大変重要なことだと考えていますが、そうはいっても、さらに高齢化が進むと

介護を必要とする人はどうしても増えてきます。統計によれば、介護保険のお世話になる人は７５歳

を超えるとぐんと増えるのですが、団塊の世代の方々が７５歳ぐらいになられる２０２５年あたりか

らが大変です。施設の数もさることながら、お年寄りのお世話をする介護人材の不足が深刻な問題で

す。ある推計によれば、石川県には介護関係で働かれている方が約１３，０００人いらっしゃるのですが、

２０２５年には、約２３，０００人必要になります。

　そのため、県庁では、不足する１０，０００人を確保するため、今年度から様々な事業に取り組み始め

たところです。今後とも、皆様のご理解とご協力をお願いする次第です。

山 本　陽 一  様

卓 話

「２０２５年問題と
　　介護福祉人材の確保について」

紹介者
岡田靖弘会員

歳、女性が８７歳で全国上位に位置しています。ま

らない期間を表す「健康寿命」も、男性７１歳、女性

れからは 「健康寿命 をさらに延ばし でき

いて」

紹介者
岡田靖

石川県健康福祉部次長



2889回　2014年10月23日　例  会 於：小松グランドホテル

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹

★各委員長報告

在籍３０年且つ出席率１００％のロータリアン
長寿ロータリアン（満８５歳以上９０歳未満）
長寿ロータリアン（満９０歳以上）

湯浅外志男 会員
蓮井　正亮 会員
吉田　直人 会員

湯浅外志男 会員 吉田　直人 会員

那谷　忠雄 会員

・ 地区大会特別表彰

ロータリー財団協力優秀クラブ賞（１５０＄以上）
ロータリー米山記念奨学会２０１３－２０１４年度
ロータリー米山記念奨学会２０１３－２０１４年度

寄附総額第５位
個人平均寄附額第２位

・ 地区大会表彰

直前ガバナー

前年度地区幹事

前年度地区財務委員長

前年度地区筆頭副幹事

前年度地区副幹事

前年度地区副幹事

前年度地区副幹事

湯浅外志男
堀　　伸市
西　　正次
中西　忠彦
野尻　順滋
数左　從光
澤矢　豊伸

前年度地区副幹事

前年度地区副幹事

前年度地区副幹事

前年度地区副幹事

前年度地区副幹事

前年度地区副幹事

前年度地区副幹事

寺田　英夫
嶋田俊一郎
川腰　栄一
上出　衛二
杉本　雅規
福島　　徹
斉藤　　浩

・ 地区大会　感謝状贈呈

・ 小松市産業功労賞受賞祝い

　10月18日（土）にゆのくにの森で小松市の小学４年生を対象とした、伝統工芸体験学習を開催しました。この

体験学習では多くの工芸体験の内、九谷、ガラス、友禅、金箔、和紙の５つから一つを選んで体験するもので

す。永田ガバナーも地区の目標は「ふるさとを育み、世界の平和を」ですので、この目標に合致していたと思

います。場所を提供していただきました新滝会員、司会をしていただきました川腰青少年奉仕委員長に感謝い

たします。また、メーキャップにお越しいただきました、湯浅ガバナー始めロータリアンにも感謝いたします。



メークアップ届

10／16　第１回提言室　数左、斉藤、中澤、川腰、寺田
10／18　第１３回石川の伝統工芸体験学習　蓮井正樹、川腰、数左、北村太久磨、中田一於、岡田、新滝、寺田、嶋田、湯浅外志男
10／19　臨時ＲＡＣ会長幹事会、指導者研修会　川腰

会員数 59名 ◆ 出席数 40名
欠席数 19名 ◆ 出席率 67.80％

例 会 報 告
2014年10月23日（木）
小松グランドホテル

蒲郡ＲＣ
野ざき正一様、大竹勝俊様、鈴木仁志様
　お世話になりっぱなしですが、小松が好きな
のでやってまいりました。

蓮井　正樹
　那谷会員、宮城会員のご主人様、小松市産業
功労賞おめでとうございます。また、蒲郡ＲＣ
の野ざき様、大竹様、鈴木様、小松へのお越し
ありがとうございます。米山奨学会寄附総額第
５位、個人平均第２位、ありがとうございます。
前年度の米山委員長として御礼申し上げます。
田平様、卓話ありがとうございました。初めて
の卓話で、奥様は前日緊張で眠れなかったとの
事。しかし、八十山さんの指導で無事出来た様
で大変良かったと思います。

中西　忠彦
　表彰会員の皆様、本当におめでとうございま
す。田平様、本日は卓話ありがとうございます。
地域環境活動を精力的に行なっていらっしゃる
姿に感銘致しました。今後共、健康に気をつけ
て活動を続けて下さい。先日のゴルフコンペで
優勝させていただきました。ありがとうござい
ました。

蓮井　正亮
　那谷さん、宮城さん、このたび小松市の功労
賞おめでとうございます。小松ＲＣの誇りです。

寺田　英夫
　田平様、本日は卓話頂きありがとうございま
す。蒲郡ＲＣの皆様、ようこそ小松ＲＣ例会へ
おいで下さいました。ありがとうございます。
これからも、どうぞ宜しくお願いします。
　那谷忠雄会員、小松市産業功労賞の受賞おめ
でとうございます。宮城様、松多会員、新聞で
拝見しました。重ねておめでとうございます。
皆様お身体くれぐれも大切にしてください。

新滝　淳子
　１０月１８日、伝統工芸体験学習に小松市の
１０６名の子供達があつまり、ゆのくにの森で作
品をつくりました。お元気も良く、蓮井会長、坂
本小松市教育長も毎年おいでいただいており、
会員の皆様もひとときをすごされました。１３
回目という回を重ねる意味を感じました。あり
がとうございました。

那谷　忠雄
　産業功労賞受賞に対して、お祝いをいただき、
まことにありがとうございます。本年は五代目
襲名５０年の節目にあたり感無量です。今後共
よろしくお願いいたします。

德田八十吉
　那谷さん、宮城さん、おめでとうございます。
大文字町出身として、とてもうれしいです。心
よりお祝い申し上げます。蒲郡ロータリークラ
ブの皆様、ようこそ。私もまた、お伺いします。
その時はよろしくお願いします。

中橋　勝美
　田平様、日頃の取組みに頭がさがります。毎
日元気で社会貢献活動ありがとうございます。
蒲郡ロータリーの皆様、お久しぶりです。おみ
やげありがとうございました。那谷様、産業功
労賞受賞おめでとうございます。お祝い申し上
げます。

宮城　敏子
　蒲郡ロータリークラブの皆様、ようこそおい
で下さいました。カニの時は、おいしいお酒を
飲みましょう。
　主人が産業功労賞を皆様のお陰で受賞させて
いただきました。心より感謝いたします。あり
がとうございました。ちなみにニコニコＢＯＸ
は主人から預かって参りました。

八十山和代
　那谷さん、松多さん、宮城さん、この度はお
めでとうございます。田平さん、本日は貴重な
お話をありがとうございます。田平さんのすば
らしい生き方、尊敬しています。これからも健
康で続けていけるようお祈りしています。蒲郡
ＲＣの皆様、ようこそ！あとで、八十山美術館
までご案内いたします。２５日（土）に八十山
雅子・和代美術館３周年記念祭を開催します。
当日は振る舞いのお食事やライブイベントがた
くさんあります。是非とも御来館ください。

ニコニニコニコBOX

卓 話

「火ばさみ片手に１７年」

田 平　外 茂  様
地域環境活動家

ークアップ届

0／16 第１回提言室　数左、斉藤、中澤、川腰、寺田
0／18 第１３回石川の伝統工芸体験学習　蓮井正樹、川腰、数左、北村太久磨、中田一於、岡田、新滝、寺田、嶋田、湯浅外志男
0／19 臨時ＲＡＣ会長幹事会、指導者研修会 川腰

外 茂

片手に１７年」

  様
動家

紹介者

八十山和代会員

紹介者

八十山和代会員

2890回　2014年10月30日　例  会 於：小松グランドホテル

★会長挨拶・報告　蓮井　正樹
　北國新聞に全国の児童虐待は７万件を超え、過去最高となったことが記事になっていました。小松市役所で

も虐待防止委員会があり、出席してきました。しかし、早期に虐待をみつけると言っても、医療機関的には困

難を極めます。というのも、体に痣があっても、保護者は「虐待しました」と正直にいうはずはなく、「転んだ」

とか「階段で滑った」とか嘘をつくことが多いのです。また、医療機関側も通常は保護者の言う事に疑問をも

ちません。例えば、「熱が昨日からある」と言われても、「実際は10日以上」あったのではないかと疑うことはし

ません。このため、通常の診察とは異なり、常に疑いの目でみなければなりませんので、なかなか頭の切り替

えが難しいのです。幸いにも石川県は前年よりも減少していたようで、これも児童相談所の職員、保母さん、

学校の先生のおかげであると思います。



メークアップ届

10／25　次期ガバナー補佐懇親会　本村
10／28　東京日本橋ＲＣ　德田

会員数 59名 ◆ 出席数 35名
欠席数 24名 ◆ 出席率 59.32％

例 会 報 告
2014年10月30日（木）
小松グランドホテル

蓮井　正樹
　常田様、卓話ありがとうございます。諸外国
と日本の土木工事のちがいを教えていただき、
ありがとうございました。

中西　忠彦
　県土木の常田様、本日はお忙しい中、卓話を
いただきありがとうございます。石川県の土木
計画をわかりやすく説明していただき、本当に
ためになるお話でした。今後の更なるご活躍を
期待致しております。

寺田　英夫
　常田様、本日は卓話頂きありがとうございま
す。石川県土木部も、無駄な公共インフラ整備
をしていない事が、よ～くわかりました。これ
からも、ご活躍をお祈り申し上げます。

西　正次
　常田土木部長様、本日は卓話をしていただき
有難うございました。公共工事の大切さと各事
業の紹介をわかりやすくしていただき感謝申し
上げます。

西沢　耕一
　常田さん、今日はありがとうございます。大
変参考になりました。

ニコニニコニコBOX

常 田　功 二  様

卓 話

「石川県のインフラ整備」 紹介者

西沢耕一会員

① 無駄な公共事業のバラマキ？借金の増因？
　　「バブル崩壊以降、無駄な公共事業のバラマキを続け、それによって日本経済が力強さを取り

　戻すことはなく、国の借金だけが増えた」という論調は正しいのか？バブル崩壊以降、確かに公

　債残高は増え続け　ているが、建設公債はほとんど増えていないことは財務省の資料からも明白

　である。公共投資のGDPに占める割合を見ても、アメリカ、イギリス、ドイツ、フランスが一定

　の割合で推移する中、日本はその割合を減らし続けている。起伏に富む地形を有する日本におい

　て道路を建設する際、橋梁やトンネル等の構造物が多くならざるを得ず、これらの国に比べて建

　設単価は高い。したがって地形的に不利な条件のもと、限られた予算の中で公共事業を行ってい

　るのが実情であり、「無駄な公共事業のバラマキ、借金の増因」といった論調の真偽については、

　冷静な判断をしてほしい。

② 土木部の基本方針
　　本県においても限られた予算の中で「北陸新幹線金沢開業を見据えた交流基盤の整備」、「県民

　の安全・安心の確保」、「公共投資の確保による地域経済の下支え」を３つの基本方針に掲げ、適

　時適切に公共事業を推進している。

③ 交流基盤の整備
　　「人の広域交流の拡大」を目的として、のと里山海道の一層の利便性向上のための整備や、金

　沢外環状道路海側幹線や南加賀道路など「ダブルラダー結いの道」整備構想に基づく幹線道路の

　整備、金沢港等の機能強化等を行っている。また、「美しく魅力ある地域づくり」として金沢城公

　園の整備や、街なみ景観の向上、寄り道パーキング等の整備を実施している。

④ 県民生活の安全・安心の確保
　　　　近年多発する大規模災害から県民の安全・安心を確保するため、防災・減災基盤の充実強化に

　取り組んでおり、「緊急輸送道路の機能強化」として橋梁耐震補強や法面落石対策推進し、「水害・

　土砂災害対策の強化」として浸水が多発している河川の治水対策や土砂害対策を実施している。

　また、公共土木施設の大量更新時代を見据え、従来の事後保全の補修から、予防保全型補修へ転換

　し、「インフラの長寿命化」を図り、安全性の確保とイフサイクルコストの縮減を進めている。

二  様

ラ整備」

キ？借金の増因？
駄な公共事業のバラマキを続け、それによ

金だけが増えた」という論調は正しいのか？バブル崩壊以降、確かに公

が、建設公債はほとんど増えていないことは財務省の資料からも明白

に占める割合を見ても アメリカ イギリス ドイツ フランスが 定

紹介者

西沢耕一会員

よって日本経済が力強さを取り

か？バブル崩壊以降、確かに公

石川県土木部長



10月誕生祝い

ニコニコBOXの年間達成目標 2,000,000 円 ! ニコニコBOX10月末の累計金額 720,400 円 !

14日　斉藤　　浩会員
18日　中橋　勝美会員

19日　北村太久磨会員
26日　嶋田俊一郎会員

30日　西木戸秀幸会員

★優　勝 中西　忠彦会員 アウト ４６　  イン ４５　  グロス ９１　  ＨＤ１８　  ネット ７３

★準優勝 中橋　勝美会員 アウト ４５　  イン ４２　  グロス ８７　  ＨＤ１２　  ネット ７５

円 !

２０１４－２０１５国際ロータリー第２６１０地区  地区大会 10月4日（土）・5日（日）　於：高岡市民会館

小松ＲＣ第１回ゴルフ愛好会コンペ 2014年10月13日（月）

２０１４－２０１５国際ロータリー第２６１０地区  地区大会 10月4日（土）・5日（日）　於：高岡市民会地区大会


